



校報 ひがし

～ふるさとに誇りを持ち、自分もみんなも大切にすることの育成～

第6号
令和7年9月1日
たつの市立揖西東小学校
発行：校長 井澤 弘幸

さらに充実した2学期に

44日間の長い夏休みが終わりました。子どもたちが大きな事故もなく過ごせ、無事に2学期を迎えられたことを何よりもうれしく思います。



保護者・地域の皆様には、子どもたちが安全な夏休みを過ごせるように見守り・声かけをしていただき、本当にありがとうございました。

子どもたちの元気な姿が戻り、2学期がスタートしました。1年間で最も長い学期となり、修学旅行や自然学校、音楽学習発表会やランニングチャレンジなど多くの行事が予定されています。また、総合的な学習の時間や道徳教材などで地域について学んだりして、学力の定着はもちろんですが、さまざまな活動を通して、自己の在り方や生き方を考える機会ともなります。東っ子一人一人が輝き、さらに充実した2学期になりますよう全教職員で支援してまいります。保護者・地域の皆様、どうぞよろしくお願いいたします。

永遠の平和を願って



今夏は終戦から80年の節目の年にあたり、記念の式典や当時の様子等、テレビの特番、新聞特集等、多くメディアに取り上げられていました。本校においても毎年夏休み前に学年に応じた平和学習を行っていますが、例年以上に戦争の悲惨さや平和について考える機会となりました。1945年8月15日、天皇陛下がラジオで終戦を国民に伝え、第二次世界大戦は終結しました。この日を「終戦の日」とし、また「戦没者を追悼し平和を祈念する日」として、毎年、戦争の悲劇を繰り返さないための追悼と平和への誓いがされてきました。しかし戦争を経験した世代が少なくなっていく中で、戦争の記憶をどのように次世代に伝えていくかが課題となっています。大人、子どもを問わず、戦争の悲惨さや平和の尊さを改めて認識し、平和な社会を築いていくことが、本当に大切なことだと改めて感じました。節目の年、どうか皆さまも、改めて平和について思いを馳せる機会にさせていただきたいと願います。

9月の主な行事予定

状況により変更する場合があります。

1	月	始業式 一斉下校	
2	火	地区別下校	
3	水	ALT 一斉下校	
4	木	給食開始 身体測定 委員会活動	
10	水	ALT SC 地区別下校 読書ボランティア	
11	木	大倉学級	
15	月	祝日(敬老の日)	
16	火	自然学校(～20日) 図書ボランティア	
17	水	一斉下校 ALT SSW	
18	木	移動図書館(6年)	
22	月	海に学ぶ体験(4年) 代休(5年)	
23	火	祝日(秋分の日)	
24	水	ALT SC 地区別下校	
25	木	修学旅行(～26日) ノーゲーム・ノースマホデー	
28	日	PTAリサイクルデー 施設部除草剤散布	

10月の主な行事予定

1	水	ALT 一斉下校	
2	木	委員会活動 PAT 常任委員会	
6	月	全校朝会	
7	火	校外学習(4年)	
8	水	視力検査 ALT 読者ボランティア SC 一斉下校 PTA合同委員会	
9	木	視力検査 クラブ活動	
15	水	ALT SSW 一斉下校	
16	木	大倉学級	
25	土	ノーゲーム・ノースマホデー	
28	火	子ども音楽会	
29	水	ALT SC 一斉下校	
31	金	音楽学習発表会(童謡の里ふれあいコンサート)	





自分もみんなも大切にする「ひがし」の子

■7/22 (火) 大倉夏祭り準備 (大倉学級)



大倉学級の児童で「大倉夏祭り」を企画しました。26名の大倉学級児童が4つのグループに別れ、当日の出し物や縁日、お化け屋敷などの準備やお客さんにプレゼントする景品やおみやげを心をこめて作りました。

■7/24 (木) 大倉夏祭り (大倉学級)

いよいよ本番の大倉夏祭り。当日は、69名もの児童が一般のお客さんとして参加しました。全体ではじめの会の後、6つのグループに別れ、①おばけやしき ②昔遊び(けん玉・折り紙)と魚釣り ③ポーリングとスーパーボールすくい ④しゃてき・わなげと夏祭り屋台 の4つのお店を順番に回り、みんな思い切り楽しみました。大倉学級の児童もルール説明や案内役、受付や進行、景品を渡すお店番など、来てくれた人みんなが喜んでくれるよう工夫しながら、笑顔で交流することができました。



■8/14 (木)・15 (金) さいれん坊主

14日には井関三神社で、15日には恩徳寺で、江戸時代より前から地元で引き継がれてきた伝統行事「さいれん坊主」が行われました。本校から中垣内地区の児童や他地区の希望する児童も参加し、太鼓を先頭に竹竿の先にともされた灯ろうを掲げ、それぞれの社寺まで練り歩きました。社寺に到着すると、たくさんの地域の方が集まり、鐘や太鼓の音、「エンヤー」のかけ声に合わせて円形に練り歩きながら、にぎわいを見せていました。体験した児童を中心に、これからもこの伝統行事が受け継がれることを願います。



■7/23 (水)・8/22 (金) 青少協巡回活動

校区青少協役員の方を中心に、とび出し坊やの看板やのぼり旗の点検・交換、110番の家への訪問や挨拶等の活動が行われました。子どもたちの安全のためにいつも見守っていただき、ありがとうございます。



■8/25 (月) 中学生との交流 (大倉学級)



龍野西中学校のソフトテニス部の生徒28名と本校児童47名が交流活動を行いました。6つの班に別れ、お兄さん・お姉さんにラケットの握り方やボールの返し方など、優しく丁寧に教わり、楽しみながら交流を深めることができました。

